

Celebran Secretaría de Turismo del Estado y la UNACH el Día Mundial del Turismo

- **Dicta conferencia el titular del ramo, Mario Uvence Rojas**

La Secretaría de Turismo del Estado y la Universidad Autónoma de Chiapas celebraron el Día Mundial del Turismo, que este año se desarrollará en todos los continentes bajo el lema “Turismo y Agua: proteger nuestro futuro común”.

Durante el acto alusivo y al dictar la conferencia “El Turismo en Chiapas, Visión de Desarrollo Estratégico”, el secretario del ramo en el estado, Mario Uvence Rojas, dijo que la importancia del agua en la entidad, radica en que un gran número de sus atractivos están vinculados con este preciado líquido.

En su encuentro con la comunidad universitaria, encabezada por su rector Jaime Valls Esponda, presentes en el Auditorio “Los Constituyentes”, detalló que lugares como el Cañón del Sumidero, las cascadas o sistemas lagunarios que existen en diferentes regiones, hacen de Chiapas un lugar de gran demanda por los paseantes.

Subrayó que en el territorio chiapaneco se encuentra alrededor del 30 por ciento del agua dulce de todo México, con afluentes de gran relevancia para el país como son el Usumacinta y el Grijalva, además de que cuenta con 260 kilómetros de litorales.

Al hablar sobre las acciones tomadas por el Gobierno de Chiapas para promover a la conocida industria sin chimeneas, mencionó que se han identificado, dentro de los ejes prioritarios para fortalecer la política turística en la entidad, a la transversalidad, sustentabilidad, innovación, capacitación, infraestructura y promoción.

Explicó que una política pública tan compleja como la turística no debe ni puede funcionar, si no trae consigo el apoyo y participación de todos los sectores, “de ahí que sirva este momento para invitar a todos, empresarios, estudiantes, académicos y público en general, a aportar ideas, comentarios y proyectos para enriquecer un Plan Estatal bien definido y sustentado, pero siempre perfectible”.

Al respecto, indicó que a partir de octubre y a través del sitio web www.turismochiapas.gob.mx todos los ciudadanos interesados podrán tener acceso a una plataforma personalizada para expresar sus ideas, registrar proyectos o presentar iniciativas.

Destacó que resulta fundamental la creación inmediata de un Consejo Ciudadano Regulador del Turismo en Chiapas que de seguimiento a los programas que esta administración ponga en marcha y que además proponga, consense, y vigile las acciones públicas en la materia.

Refirió que el turismo es y debe reconocerse como una de las industrias pilares de la economía de Chiapas; “es en ese sentido que el gobernador Manuel Velasco Coello ha planteado una estrategia clara: trabajar y hacer que Chiapas tenga un mejor futuro”, concluyó.

Por su parte, el rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Jaime Valls Esponda hizo hincapié que con el fin de colaborar con las política de los tres órdenes de gobierno, los empresarios y la sociedad, opera en la institución el Centro de Investigaciones Turísticas Aplicadas (CITA), desde donde se realizan acciones académicas en favor del desarrollo del sector.

Por último, recordó que la Licenciatura en Gestión Turística que se oferta en los Campus de Tuxtla Gutiérrez y Tapachula, cuenta desde el año pasado con el aval internacional de la Organización Mundial de Turismo, lo que evidencia la calidad de profesionales que se forman en la Máxima Casa de Estudios del estado.